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別 紙 

委   員 海 上 保 安 庁 

１．入札・契約手続の運用状況及び指名停止

運用状況並びに入札結果等 

意見等なし 

 

 

 

２．抽出事案の審議  

＜コンサル：一般競争契約＞ 

「中舞鶴宿舎２号棟耐震診断及び耐震改修設

計業務」（海上保安学校） 

 

今回の入札では３００万円台～４００万円

台の低入札の業者が数者見受けられるが、発

注者として設計の市場をどのようにご覧にな

っているのか。その視点から今後の発注をど

のように考えたら良いかというお考えがあれ

ば聞かせて頂きたい。 

 

 

７者応札で競争性は確保しており、工事を

発注する立場としては良いと思うが、一方で

どこかにしわ寄せがいかないかということ

と、本当に落札価格で工事をちゃんと行える

か検証を行わなければならない。特に落札率

が低い場合は注意深く検証が必要である。 

 

 

 

 

 

 

積算基準が公表されており、国は原則こ

の基準に基づいて積算している。他方、

一般競争入札の予定価格は事後公表さ

れていることから、各業者はこの入札結

果等も見ながら企業努力により入札し

ていただいているのではないかと考え

る。 

   

 

＜工事：一般競争契約＞ 

「綾里港東防波堤灯台ほか１件施設災害復旧

工事」（第二管区） 

 

 市場的にはA、B等級で競争が行われると考

えていたということで、あえて Aを入れたか

らと言って、Cが自粛するような市場では無い

と理解した。A,Bの場合この市場は何者くらい

業者がいるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

震災復興で工事が多々ある。全国から

A,Bを含めて来ているので、多数いる。 

 

 

 

 

 

 



 近年の入札実績及び市場調査の結果、少な

くなることが見込まれとの説明だが、不調に

終わった実績が多々あるのか。 

公告しても応札者がいないのが現実

である。過去に受注実績がある業者に声

掛けしても、他の現場に技術者、作業船

を使っていて配置出来ないので参加出

来ない等である。 

＜工事：一般競争契約＞ 

<国土交通省青海総合庁舎改修工事（建築）>

（本庁） 

 

本案件は１者応札であったが、入札後、聞き

取り調査を行った業者の等級を教えて頂きた

い。 

 

１者応札を改善する方策の今後の対応とし

て、市場の動向を調査しながら応札業者の発

掘等して解決するとのことであるが、例えば

仕様書の内容の再検討等も考えられるのでは

と思う。 

 

 

 

 

３者がA等級で、２者がB等級である。 

 

 

審議の結果 

 

入札・契約手続きは適切に行われている。 

なお、国土交通省青海総合庁舎改修工事につきまして、今後の対応として、１者応札

という状況であり、落札率の低減及び１者応札事案数の削減のため、市場の動向を調査

しながら応札業者の発掘等、競争性の確保に努めると説明を受けたが、１者応札を回避

するためには積極的に考えていかなければならいないという意味で、例えば、工事に関

する仕様書をより詳細にできないか等積極的に取り組んでいただければと思う。 

また、低い落札率の工事に関しては、全体として注意深く観察していただいて、何か

原因があるか常に注視していただければと思う。 
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